
Rapport du Président de la Commission technique 
Fernando Piedra 
 
Malheureusement nous regrettons une année néfaste pour le bridge Suisse où beaucoup de tournois ont été 
annulés par manque de participants et nous pleurons la disparition du membre de notre commission Nicolas 
Nikitine qui est décédé tout récemment.   
 
Compétitions officielles de la FSB 
Nous subissons une participation trop faible à la plupart des tournois, officiels ou homologués, sans compter un 
nombre record de tournois annulés. Quel avenir pour le bridge de compétition ?? Très honnêtement, nous 
sommes dans une spirale négative et je ne vois pas d’amélioration possible. Les tournois annulés auront de la 
peine à reprendre. Pour donner suite à la demande du comité nous analysons diverses possibilités afin de 
dynamiser, activer et faciliter plus de participation : 

- Une compétition online sur Realbridge, possible essai avec la coupe 2ème série. 
- Ouvrir certaines compétitions jusqu’à maintenant réservées aux 1ère séries à joueurs 2ème série. 
- Diminuer le nombre de séances pour permettre une participation plus fluide. (p. ex. Championnats 1ère 

série ou ouverts à tous en un seul jour, entrainement national avec moins de séances) 
- Revoir le minimum de tables pour les tournois homologués // officiels 

 
Nous devrons changer le classement mis en place l’année précèdent, la tâche est difficile car c’est impossible 
de prévoir le nombre de tournois qui seront disputés et le nombre de point rouges distribués ou à distribuer, 
sans compter que le nombre de points distribués dépend du nombre de tables, donc des participants. Pour le 
moment le nombre de joueurs de 1ère série est trop important et a influence sur les restrictions des tournois 
régionaux qui ont un certain succès. 
 
Un grand merci à J.P. Derivaz qui a eu la gentillesse de contrôler, analyser et proposer quelques améliorations 
au nouveau règlement technique qui sera publié sur notre site pour le début de la nouvelle saison. 
 
La remise des prix du palmarès 2024-2025 sera faite au début du tournoi de cet après-midi. 
 
Tournois Internationaux 
L’équipe open a obtenu la médaille d’argent aux championnats d’Europe, la médaille de bronze au World 
Bridge Games (ex-Olympiades), la médaille d’or au Winter transnational Games et participera aux prochains 
championnats du monde à Herning – Danemark. Nos autres équipes ont aussi participé avec une mention 
spéciale à notre équipe mixte qui a fait une belle performance aux championnats d’Europe et aux Olympiades. 
Une erreur de procédure a pénalisé notre équipe senior aux World Bridge Games de manière trop sévère et 
injuste. Nous avons reçu des « excuses » de la WBF suivis d’une indemnisation. Nous espérons que nos 
seniors continueront à batailler pour représenter nos couleurs. 
 
Beaucoup de nos joueurs s’entrainement régulièrement en ligne et participent à d’autres tournois 
internationaux et festivals (Juan-les-Pins etc). 
 
Un grand merci à Mme Janine Benz et à M. Georges Hashimoto pour toute l’organisation avec les équipes 
dames et seniors aux diverses activités proposées par l’EBL et divers tournois onlines. 
 
Enseignement  
Le projet de Mme Guillaume a beaucoup de succès et après deux ans de petit bridge à l’école de Val-de-Ruz 
et d’autres établissements de la région, pour la 2ème année consécutive un tournoi de petit bridge a été 
organisé avec la participation de 143 élèves. Encore un grand merci à Mme Guillaume pour son engagement. 
 
J’aimerais encourager les clubs à motiver leurs membres à participer aux tournois organisés par la FSB et se 
manifester si nous pouvons les aider. Dans ce sens un grand merci à M. Michel Ruffieux, nouveau co-président 
du Bridge Corner qui fait une communication active avec leurs membres pour les motiver. 
 
Avec mes meilleures salutations 
 
Berne, le 14 juin 2025 



Bericht des Präsidenten der Technischen Kommission 
Fernando Piedra 
 
Wir bedauern ein schlimmes Jahr für das Schweizer Bridge, in dem viele Turniere wegen mangelnder 
Teilnahme abgesagt wurden, und wir trauern um unser Kommissionsmitglied Nicolas Nikitine, der vor kurzem 
verstorben ist. 
 
Offizielle Wettbewerbe der FSB 
Wir leiden unter einer zu geringen Beteiligung an den meisten Turnieren, ob offiziell oder homologiert, ganz zu 
schweigen von einer Rekordzahl an abgesagten Turnieren. Wie sieht die Zukunft des Turnierbridge aus? Ganz 
ehrlich, wir befinden uns in einer Negativspirale und ich sehe keine Möglichkeit zur Verbesserung. Die 
abgesagten Turniere werden nur schwer wieder aufgenommen werden können. Um der Bitte des Komitees 
nachzukommen, analysieren wir verschiedene Möglichkeiten, um die Teilnahme zu dynamisieren, zu aktivieren 
und zu erleichtern: 

- Ein Online-Wettbewerb auf Realbridge, möglicher Versuch mit dem Cup der 2. Serie 
- Öffnung einiger Wettbewerbe, die bisher nur für SpielerInnen der ersten Serie reserviert waren, für 

SpielerInnen der zweiten Serie. 
- Die Anzahl der Sitzungen verringern, um eine flüssigere Teilnahme zu ermöglichen. (z.B. Meister–

schaften der ersten Serie oder offene Meisterschaften an einem Tag, Entrainement National mit 
weniger Sitzungen). 

- Überdenken der Mindestanzahl an Tischen für zugelassene // offizielle Turniere. 
 
Wir müssen die im Vorjahr eingeführte Klassifizierung ändern. Dies ist eine schwierige Aufgabe, da es 
unmöglich ist, die Anzahl der Turniere, die gespielt werden, und die Anzahl der verteilten oder zu verteilenden 
roten Punkte vorherzusagen, ganz zu schweigen davon, dass die Anzahl der verteilten Punkte von der Anzahl 
der Tische und damit der Teilnehmenden abhängt. Im Moment ist die Anzahl der SpielerInnen der 1. Serie zu 
hoch und beeinflusst die Beschränkungen der regionalen Turniere, die einen gewissen Erfolg haben. 
 
Ein grosser Dank geht an J.P. Derivaz, der so freundlich war, das neue technische Reglement, das zu Beginn 
der neuen Saison auf unserer Website veröffentlicht wird, zu überprüfen, zu analysieren und einige 
Verbesserungen vorzuschlagen. 
 
Die Preisverleihung für die GewinnerInnen 2024-2025 findet zu Beginn des Turniers heute Nachmittag statt. 
 
Internationale Turniere 
Das Open-Team gewann die Silbermedaille bei den Europameisterschaften, die Bronzemedaille bei den World 
Bridge Games (ehemals Olympiade), die Goldmedaille bei den Winter Transnational Games und wird an den 
nächsten Weltmeisterschaften in Herning - Dänemark teilnehmen. Auch unsere anderen Teams nahmen teil, 
wobei unser Mixed-Team besonders zu erwähnen ist, das sowohl bei den Europameisterschaften als auch bei 
der Olympiade eine gute Leistung erbracht hat. Durch einen Verfahrensfehler wurde unser Seniorenteam bei 
den World Bridge Games zu hart und unfair bestraft. Wir haben eine „Entschuldigung“ von der WBF erhalten, 
gefolgt von einer Entschädigung. Wir hoffen, dass unsere Senioren weiterhin kämpfen werden, um unsere 
Farben zu vertreten. 
 
Viele unserer SpielerInnen trainieren regelmässig online und nehmen an anderen internationalen Turnieren 
und Festivals (Juan-les-Pins etc.) teil. 
 
Ein grosser Dank geht an Janine Benz und Georges Hashimoto für die Organisation der Damen- und 
Seniorenmannschaften bei den verschiedenen Aktivitäten der EBL und den verschiedenen Online-Turnieren. 
 
Unterricht  
Das Projekt von Frau Guillaume ist sehr erfolgreich und nach zwei Jahren Petit Bridge an der Schule von Val-
de-Ruz und anderen Schulen der Region wurde zum zweiten Mal in Folge ein Petit-Bridge-Turnier organisiert, 
an dem 143 Schülerinnen und Schüler teilnahmen. Nochmals grossen Dank an Frau Guillaume für ihr 
Engagement. 
 
Ich möchte die Clubs dazu ermutigen, ihre Mitglieder zur Teilnahme an den von der FSB organisierten 
Turnieren zu motivieren und sich zu melden, wenn wir ihnen helfen können. In diesem Sinne ein grosser Dank 
an Herrn Michel Ruffieux, den neuen Co-Präsidenten des Bridge Corner, der aktiv mit seinen Mitgliedern 
kommuniziert, um sie zu motivieren. 
 
Mit besten Grüssen 
 
Bern, den 14. Juni 2025 


